



## LA LUCHA DE CLASES DEL 4 DE JUNIO

El próximo jueves 18 de mayo se realizará el segundo y último debate entre las candidatas a gobernar el Estado de México, y todo parece indicar que será la reedición del primero: ganará nuevamente Alejandra del Moral y cerrará aún más la brecha que todavía la separa de Delfina Gómez.

En la justa parejera que se antoja para final de fotografía, el peso de la elección recae en las estructuras, en la capacidad de convencimiento y de movilización de los partidos en contienda, muy por encima de las propuestas que se han vertido a lo largo del proceso.

A Morena le acompaña el mismo discurso de odio y división, de una guerra entre ricos y pobres, alentando el resentimiento contra conservadores y corruptos, señalando a una estructura de gobierno, no a algo o alguien en específico, puros disparos al aire.

Al PRI-PAN-PRD le persigue la falta de autonomía de su propia campaña, que más bien parece dirigida desde los altos círculos del poder del Estado de México, tratando de defender sus propias políticas, más que promover otras nuevas y, mucho menos, hacer un ejercicio de autocritica.

Sólo así podría entenderse la actitud de los jefes de ambos bandos: el presidente Andrés Manuel López Obrador y el gobernador Alfredo Del Mazo Maza, quienes prácticamente se han mantenido al margen del proceso, lo que alienta la versión de que la elección ya fue pactada.

En la realidad, lo que tenemos como campañas en el territorio mexiquense es una lucha de clases, entre los electores que consideran que la única manera de mejorar es votando a favor de Morena y quienes piensan que con Morena estaríamos peor. Porque justamente ese partido le sigue hablando a los pobres.

En contraparte, está el argumento de priistas, panistas y perredistas de la necesidad de hacer crecer al Estado de México con obras, inversiones y políticas públicas de gran calado, beneficiar a las mayorías, no dándoles dinero, sino un mejor estado de cosas.

Los ciudadanos mexiquenses ya son democráticamente mayores de edad y han visto gobernar a todos los partidos, saben bien quién miente, quién no cumple y en los próximos días emitirá su calificación a los gobiernos a través de su voto, donde un solo sufragio podría hacer la diferencia.

Así que, en los próximos días, se espera que ambos frentes hagan sus últimos ajustes y afinen sus estrategias de movilización, donde los priistas tienen más experiencia, por cierto, para tratar de inclinar la balanza, en una justa que ya se antoja de pronóstico reservado.

**ANTÍTESIS:** En un partido cardíaco de fútbol entre los Diablos del Toluca y los Tigres de la UANL, el ganador indiscutible fue la afición de los rojos, que nunca dejó de apoyar a su equipo, a pesar de la desventaja de goles con la que llegó al partido de ayer y que por un momento remontó, pero no pudo sostener. Toluqueñas y toluqueños, de todas las edades, portan con orgullo el rojo que los identifica con su equipo que nuevamente estuvo en la liguilla. Gran trabajo del presidente del Club, Don Valentín Díez Morodo y del alcalde de Toluca, Raymundo Martínez Carbajal, siempre trabajando de la mano, y no de ahora, para enaltecer el nombre de Toluca ¡Enhorabuena!